



PROVINCIALES

## TIERRA DEL FUEGO ADHIRIÓ AL PROGRAMA DE PLANIFICACIÓN Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL

Melella firmó el acuerdo con el Ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat, Jorge Ferraresi y sus pares provinciales, con el objetivo de gestionar políticas con carácter federal, participativo e incluyente.

PÁG. 9

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 8600 | AÑO XXXIV | LUNES 15 DE MARZO | AÑO 2021 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

USHUAIA



## MEGA JORNADA DE "LA MUNI EN TU BARRIO" EN EL MACIZO KYD

Participaron todas las áreas de la municipalidad. Se hicieron hisopados, se asistió a niños y embarazadas y se visitaron comedores y merenderos donde el municipio entregó insumos.

PÁG. 2

USHUAIA

## CAMPAÑA NACIONAL PARA PROMOCIONAR EL PRODUCTO NIEVE



De cara a la temporada invernal la Secretaría de Turismo municipal, con el acompañamiento de Aerolíneas Argentinas, comenzará con la promoción de propuestas para turistas.

PÁG. 2

RÍO GRANDE

## "TENEMOS EL COMPROMISO DE ACOMPAÑAR AL EMPRENDEDURISMO"



El intendente Martín Perez hizo entrega del Programa Nacional "Banco de Maquinarias, Herramientas y Materiales para la Emergencia Social" a los primeros 20 emprendimientos locales.

PÁG. 5

OSEF

## DESDE LA OBRA SOCIAL DESMIENTEN QUE HAYA UN VACIAMIENTO

Su presidenta Mariana Hrubby negó que haya "negociados" como planteó ATE. "Tenemos una gestión transparente", dijo y se refirió a la forma de contratación "irregular" que tiene la farmacia.

PÁG. 9

INFUETUR

## COMO SON LAS NUEVAS LÍNEAS DE FINANCIAMIENTO PARA EL SECTOR TURÍSTICO

Los detalles de los tres programas de crédito destinados a MiPyMEs y emprendedores del sector turístico, alojamientos y gastronómicos.

PÁG. 12

TIEMPO FUEGUINO

www.tiempofueguino.com

Facebook  
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter  
@TiempoFueguino

Instagram  
@tiempofueguino

USHUAIA NOTICIAS

FZ MEDIA

PRINCIPALES

FM MASTER'S

USHUAIA

# JORNADA DE “LA MUNI EN TU BARRIO” EN LOS BARRIOS DEL MACIZO KYD

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante este sábado una jornada integral con los equipos municipales de todas las áreas en los barrios ubicados en el sector del KyD.

La secretaria de Hábitat y Ordenamiento Territorial, Lorena Henriques Sanches, coordinó la jornada e indicó que “por decisión del intendente Walter Vuoto vinimos a realizar un trabajo conjunto tras el relevamiento de la zona y estuvimos trabajando en todo el sector, desde El Mirador hasta el centro barrial del Kaupén, con alrededor de 800 familias que nos acompañaron y en cada recorrida nos dan su apoyo y cariño”

“Estuvimos con todas las áreas de la Municipalidad, los equipos de Salud, de Políticas Sociales, Hábitat, Zoonosis, Medio Ambiente con limpieza y parques y jardines, Servicios Públicos, con Atención al Vecino, con Cultura, el área de Atención Legal Comunitaria y desde el área de industria y producción también con inscripciones para la formación laboral en oficios, realmente un trabajo integral en los barrios del KyD”, explicó Henriques Sanches.

La funcionaria agregó que “es un sector de la ciudad en el que, dentro de poco tiempo, se empieza con obras



de gran envergadura, financiadas por Nación, gracias a la decisión de nuestro Intendente y del Presidente de bajar fondos para mejorar la calidad de vida de los vecinos y vecinas”.

Recordó la Secretaria de Hábitat y Ordenamiento Territorial que “este sector la estaba pasando muy mal y se sumó pandemia que golpeó a todos. Articulamos la realización de esta jornada integral en la que también les contamos sobre todas las obras que le van a cambiar la vida”.

“Venimos trabajando con ellos

diariamente, sobre todo en el invierno asistimos desde la Secretaría y desde todas las áreas, tanto con el camión aguatero, con la leña, con toda la asistencia y el acompañamiento, se puso todo el recurso para atender a todos los barrios autogestionados y con toda la ciudad en general”, sostuvo.

“La intención del Intendente es que para este invierno el barrio esté en condiciones, que esté limpio, que no haya escombros, que estén aptos los caminos. Estuvimos con los equipos de salud dispuestos para realizar

hisopados, dialogando con los vecinos y vecinas, en los merenderos y comedores, la Secretaría de cultura con actividades y material para niños y niñas, una jornada realmente hermosa y de mucho trabajo”.

Desde el SUM del KyD partieron los distintos grupos de la Municipalidad y en el lugar permanecieron los equipos sanitarios para realizar el control de niño sano, controles médicos de mujeres embarazadas y continuar con el calendario oficial de vacunación.

USHUAIA

## LA MUNICIPALIDAD PROMOCIONARÁ EL PRODUCTO NIEVE A NIVEL NACIONAL



De cara a la temporada invernal la Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Turismo, en conjunto con la Agencia de Desarrollo Ushuaia y el acompañamiento de Aerolíneas Argentinas, realizará una campaña a nivel nacional para promocionar el producto nieve y las distintas propuestas y servicios para quienes visiten la ciudad.

David Ferreyra, secretario de Turismo municipal, señaló que “vamos a realizar promociones del Destino Ushuaia apuntando

al producto nieve en la temporada de invierno”, con el objetivo de “llegar a distintas ciudades del país para mostrar los atractivos que puede ofrecer Ushuaia”.

En esta acción de promoción “van a participar distintos prestadores turísticos de la ciudad para que puedan interactuar con los operadores y agencias de las ciudades que van a participar”.

Finalmente, Ferreyra sostuvo que “queremos mostrar los productos y propuestas de Ushuaia para fortalecer el destino en el mercado turístico nacional”.

USHUAIA

## OPERATIVO DE HISOPADOS EN EL MACIZO KYD

El equipo sanitario de la Municipalidad de Ushuaia desplegó el sábado equipos sanitarios que barrieron el lugar, casa por casa, para detectar casos sintomáticos compatibles con COVID-19 y también atendieron en el SUM a niños, niñas y mujeres embarazadas.

El subsecretario de Políticas Sanitarias de la Municipalidad de Ushuaia, Dr. Lucas Corradi contó que “buscamos dividir las acciones a través de distintas líneas, por un lado desde Zoonosis trabajamos con la tenencia responsable de animales de compañía, todo lo que es castración, chipeo, vacuna antirrábica y antiparasitarios”.

“Al mismo tiempo, desde el equipo de Salud caminamos e interactuamos con los vecinos en un puerta a puerta en una tarea de promoción de la salud e información y además continuamos implementando los programas como control de niños sanos, vacunación y control de embarazadas que es lo que siempre pide el intendente Vuoto, profundizar la atención primaria y

llevar adelante esta tarea”.

“La gente nos ha recibido de forma muy agradable y continuamos trabajando con las convicciones que tenemos”.

Al frente de la recorrida por los domicilios, la coordinadora de Epidemiología, Dra. Adriana Basombrío, explicó que “partimos desde el KyD todo el grupo de detectar, recorrimos cada casa por todos estos barrios que han sido muy afectados por la pandemia, a tal punto que los vecinos nos señalan quienes no tuvieron COVID”.

“Esta es una población que sabe del covid, de los cuidados y reforzamos esta información y además les entregamos el número de teléfono para las prestaciones que ofrecemos”.

Por último, la Dra. Basombrío, indicó que “no encontramos ninguna persona con síntomas y, de hacerlo, teníamos previsto hisoparlos en sus domicilio, pero no hizo falta porque no encontramos a ninguna personas con síntomas compatibles”.

**TIEMPO FUEGUINO**

Propiedad intelectual N° 890943  
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción  
Mackinlay N° 601 P.B  
Río Grande – Tierra del Fuego  
Tel: (02964) 422255

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:  
Esteban Machiavello

La redacción no se responsabiliza por los artículos

**Página Web**  
www.tiempofueguino.com

**Facebook**  
www.facebook.com/tiempo.fueguino

**Twitter**  
@TiempoFueguino

USHUAIA

## “LA MUNI EN TU BARRIO”, CON ACOMPAÑAMIENTO A COMEDORES Y MERENDEROS

En la jornada de trabajo intensivo en los barrios del KyD, la Secretaria de Habitat y Ordenamiento Territorial Lorena Henriques Sanches, el equipo de Políticas Sociales e integrantes del Gabinete municipal junto a la diputada nacional Carolina Yutrovic recorrieron comedores y merenderos, donde entregaron insumos y también elementos necesarios para el mejor funcionamiento de los servicios que prestan a sus vecinos y vecinas.



La diputada Yutrovic afirmó que “fue una jornada hermosa por el hecho de acompañar a los vecinos con todas las áreas municipales y militantes, para venir y abordar distintas problemáticas que se plantean en las distintas jornadas”

“El intendente recorrió el área la semana pasada y evaluó todos los trabajos a realizar y esta es la jornada en que se concretan esos trabajos”, expresó la parlamentaria.

“La visita a los merenderos, donde además de insumos se ha colaborado con un freezer y cocinas industriales que son de gran importancia para este trabajo solidario que hacen esos espacios y para las mujeres fundamentalmente, que son quienes atienden a muchos vecinos que la han pasado muy mal”.

Agregó que “estamos muy contentos porque el barrios se ha llenado de pequeños grupos de personas que han ayudado trabajando, se nota la alegría del merendero Pancita Llena que ha recibido un freezer que le viene muy bien para poder acopiar todos los insumos que les han llegado y es la manera de colaborar. También en el merendero y comedor Niños Felices y en Luz de Esperanza, un trabajo maravilloso que realizan”.

El concejal Gabriel De la Vega,

recordó que “la semana pasada estuvo el intendente recorriendo el barrio y se ocupó y vio la necesidad de cada lugar”. Tras la entrega de un freezer en el comedor “Pancita Llena, Corazón Contento” sostuvo que “necesitaban poder freezer las donaciones o módulos que reciben para elaborar las comidas y meriendas y acompañé a Lorena Henriques Sanches en esta entrega”

“Esto es tan necesario para este merendero, para estas mujeres que tanto hacen por el barrio, estas maravillosas mujeres que asisten a tantas familias. Sólo tengo que agradecer y felicitar al intendente Vuoto, a la secretaria de Hábitat Lorena Henriques Sanches, por este granito de arena que sigue poniendo el municipio, que es tan necesario y es algo de mucho valor para los vecinos”.

Patricia se encuentra al frente del merendero y comedor y contó que comenzaron con el trabajo durante la pandemia. “Hoy tenemos acompañamiento del Estado en su conjunto y de la Municipalidad, el concejal De la Vega desde el inicio. Lorena nos acercó un freezer y lo agradecemos porque somos un grupo de mujeres voluntarias en acción, el trabajo es muy bien organizado y cada una tiene algo que en-

tregar. Todo lo que uno entrega es con amor, para que el niño lo reciba con amor, bendecido y para que lo disfruten”.

Agregó que a través de la Secretaría de Políticas Sociales tuvimos una primer entrega de mercadería, siempre estuvieron presentes desde la Municipalidad con agua, con leña,

siempre acompañó la Muni y el Intendente Vuoto que nos escuchó, que a veces nos dijo hoy no puedo, pero mañana sí. Y eso es muy importante”.

En el barrio El Mirador, Hermelinda Rivero, se encuentra frente al merendero Niños Felices. Recibió a la Secretaria Henriques Sanches y los equipos de Políticas Sanitarias y de distintas áreas en el espacio en el que cocinan y reparten viandas y meriendas. “Lorena, Walter, vienen trabajando desde hace tiempo con el barrio, los vecinos me preguntaban por la actividad de hoy y les pude confirmar que iban a estar aquí y fue todo muy bien recibido por los vecinos”, expresó Hermelinda.

“El barrio hoy en día está muy bien, las calles están perfectas y los vecinos están muy contentos con lo que hacen en el barrio El Mirador.

Con el comedor estamos hace

cinco años, pero con la pandemia el comedor se convirtió en muchas cosas, para atención al vecino, también actividades de la Municipalidad, durante toda la pandemia contamos con el apoyo de la Municipalidad y vamos a seguir trabajando en conjunto. Queremos agradecerle a Walter, a Lorena, a toda la Municipalidad por lo que están haciendo”.

En el merendero Luz de Esperanza, Raquel Ibañez contó que comenzaron con las tareas el 13 de Julio, “en plena pandemia” y “tuvimos asistencia alimentaria y este comedor nos ayuda a atender la problemática del barrio”.

“Hoy asistimos a 168 menores de casi 70 familias e ingresamos al programa del Consejo Social de Emergencia que permite tener una ayuda continua, creemos que esto puede permitir que tengamos un día más de asistencia en la semana”, afirmó. “Tenemos el deseo de poder continuar, sabiendo que esta pandemia ha dejado un tendal de personas con muchas necesidades”.

“Se agradece a quien tiene la decisión política de ayudar para que nosotros sigamos asistiendo en todo lo que hacemos de corazón y poder seguir haciéndolo”, finalizó.



N A T U R A L M E N T E

TOLHUIN

## RÍO GRANDE

# AVANZA EL HORMIGONADO DE LA CALLE EL ALAMBRADOR

A través de la Dirección de Obras Viales, dependiente de la Secretaría de Planificación, Inversión y Servicios Públicos, el Municipio avanza con esta importante obra, que mejorará la transitabilidad de una de las principales arterias de la zona.

Cabe destacar que, previamente se realizó el movimiento de suelo correspondiente. De esta manera, se continúa con las labores, llevándose adelante en este momento el hormigonado de la arteria en cuestión.

La pavimentación de la calle 'El Alambrador' va desde Submarino Santa Fe, donde se une con el pavimento ya existente. Se trata de aproximadamente 300 metros lineales. En la zona, también se llevará a cabo el ensanche de uno de los sentidos de la calle mencionada.



## RÍO GRANDE

## PEREZ ENCABEZÓ EL LANZAMIENTO DE LA VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO



Junto al gerente de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud, Sebastián Bendaña, pilotos, referentes históricos del deporte motor y parte de la Comisión Normalizadora del Moto Club de Río Grande, el intendente Martín Pérez encabezó el lanzamiento de la XXXVII edición de la "Vuelta a la Tierra del Fuego".

Al respecto, el Jere Comunal expresó que "para nosotros es un día especial" debido a que "me toca hacer el primer anuncio de la VTDF porque el año pasado, por la situación epidemiológica que todos conocemos, no pudimos llevar adelante esta carrera tan importante para nuestra provincia y para una ciudad tan 'fierrera' como la nuestra".

En este sentido, manifestó que "la Vuelta a la Tierra del Fuego es un ejemplo de como somos los fueguinos, y resalta ese esfuerzo que le ponemos a cualquier inclemencia, en este caso climática".

"Esta carrera significa ser fueguinos y por eso desde el Municipio estamos presentes en este

evento tan importante que lleva tantos años de organización, prácticamente ininterrumpida", expresó Martín Pérez, quien agregó que "todo el Municipio estuvo y está a disposición para que esta carrera sea particular porque es la 'Vuelta' de nuestro centenario".

El Intendente felicitó a los corredores y corredoras "por ese esfuerzo que han hecho a lo largo de su vida amando este deporte, por representarnos tan bien como fueguinos y riograndenses, y por seguir apostando a un deporte como este que es muy sentido por nuestra identidad".

Asimismo, convocó a que "sigamos construyendo una Vuelta a la Tierra del Fuego cada vez más reconocida en el resto del país y en el resto del mundo".

Por último, recordó que "tenemos que seguir cuidándonos porque la pandemia no pasó, más allá de estar en un proceso de vacunación y que la situación es mejor de lo que era antes, para que la carrera salga de la mejor manera es necesario que nos cuidemos entre todos".

## RÍO GRANDE

## PRIMERA JORNADA PRESENCIAL DEL PROGRAMA "ORGANIZAR"



La instrumentación del mismo es desarrollada por la Secretaría de Desarrollo Social del Municipio. El mismo, apunta al fortalecimiento institucional para organizaciones comunitarias. En esta primera etapa, serán 60 las organizaciones sociales, deportivas y culturales que participarán del mismo.

La Secretaría de Desarrollo Social del Municipio desarrolló ayer, en su sede de calle Kau, la primera jornada presencial de la instrumentación del programa nacional "Organizar", destinado a brindar a las asociaciones civiles acompañamiento para su regularización y su formalización en el ámbito de la Inspección General de Justicia.

En este sentido, la primera jornada se inició con la disertación del Dr. Martín Luft, en lo que refiere a lo jurídico, y la Contadora Pública Virginia Díaz Dos Santos quien aportó en todo lo referido a estados contables.

Al respecto, la secretaria de Desarrollo Social, Silvana Angelinetta, expresó que "este es un instrumento sumamente importante porque, una vez formalizadas, estas organizaciones sociales van a poder acceder a otros lineamientos, instrumentos de

apoyo y programas de fomento tanto a nivel local, como provincial, nacional e internacional".

Asimismo, detalló que las primeras jornadas serán destinadas a asociaciones que están en condiciones de formalizar, para luego abordar un trabajo de regularización para todas aquellas en las que la organización todavía es incipiente.

En el mismo orden de ideas, Verónica Martínez, directora de Fortalecimiento Institucional y Abordaje Territorial, mencionó que "trabajamos directamente vinculados a organizaciones sociales, pero en esta ocasión también incluimos a organizaciones culturales y deportivas, gracias a un trabajo conjunto con la Secretaría de Gestión Ciudadana y la Agencia Municipal de Deporte, Cultura y Juventud".

Además, agregó que "todas las organizaciones están muy motivadas" debido a que "desconocían los beneficios que se estaban perdiendo al no estar formalizadas". Asimismo, señaló que este trabajo parte de un relevamiento realizado el año anterior, y que arrojó como resultado una enorme cantidad de asociaciones civiles no inscriptas en la IGJ.

RÍO GRANDE

# “TENEMOS EL COMPROMISO DE ACOMPAÑAR AL EMPRENDEDURISMO DE NUESTRA CIUDAD”

El intendente Martín Perez estuvo presente en la primera entrega del Programa Nacional “Banco de Maquinarias, Herramientas y Materiales para la Emergencia Social”.

En esta ocasión, se hizo la entrega a los primeros 20 emprendimientos locales. El objetivo del mismo, es acompañar para su autonomía e independencia económica. Los proyectos fueron seleccionados por el gobierno nacional.

El mencionado programa pertenece al Ministerio de Desarrollo Social de Nación, y es llevado a cabo por la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad del Municipio de Río Grande.

La misma, presentó un plan de actividad que postulaba diferentes emprendimientos, propuestos en un trabajo conjunto con la Secretaría de Gestión Ciudadana. De las todas iniciativas presentadas al gobierno nacional, el 80% pertenece a mujeres.

Cabe destacar que las herramientas y maquinarias entregadas en el día de la fecha, fueron parte de una selección de proyectos que realizó el Gobierno Nacional.

Al respecto, el intendente Martín Perez “decidimos implementar este



programa, en conjunto con el Gobierno Nacional, porque tiene como objetivo generar y fortalecer el trabajo en nuestra ciudad”.

En este sentido, destacó que “la mujer se ha puesto al hombro la dificultad más reciente que he-

mos tenido, fundamentalmente en la pandemia”, es por eso que “hemos decidido, desde la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad, que prioricemos con esta entrega a trabajadoras de nuestra ciudad”.

“Acá hay esfuerzo, trabajo, dedicación y necesidad de fortalecer el emprendimiento de cada uno de ustedes”, manifestó el Intendente, quien agregó que “cuando hablamos de trabajo y sacrificio tenemos que recordar los 100 años que próximamente cumplirá nuestra ciudad porque el trabajo es parte de nuestra identidad”.

Por su parte, la secretaria de la Mujer, Género y Diversidad, Alejandra Arce, mencionó que “hoy podemos decir que tenemos un gobierno nacional que tiene una mirada federal y con perspectiva de género. Este Programa va a fortalecer a 98 personas, de las cuales 88 son mujeres”.

“No solo estamos haciendo entrega de herramientas e insumos, sino que estamos acompañando, junto a la UNTDF, a todas las emprendedoras y emprendedores con diferentes capacitaciones para seguir reforzando sus emprendimientos”, finalizó Arce.

## TOYOTA HIACE

Descubrí una forma TOYOTA de trabajar.



**FURGÓN**

**COMMUTER**  
14 pasajeros

**WAGON**  
10 pasajeros



**Celentano Motors**  
Concesionario Oficial  **TOYOTA**  
www.celentanomotors.com.ar

RIO GRANDE  
Av. Islas Malvinas 2747  
02964 - 431991  
info@celentanomotors.com.ar

USHUAIA  
Héroes de Malvinas 4360  
02901 - 421564  
info@celentanomotors.com.ar

**MOTOR 1GD**  
**MECÁNICA HILUX**



Sistema de seguridad activa  
Toyota Safety Sense  
en versión Wagon

## AMBIENTE

# HUILLÍN EN PELIGRO: “ES CLAVE DECLARAR LA PENÍNSULA MITRE COMO ÁREA PROTEGIDA”

Alejandro Valenzuela, -doctor en ciencias biológicas e investigador del CONICET-, trabaja con el huillín desde hace 15 años. La misma, es una especie de nutria de la Patagonia y es endémica, es decir, que solo se encuentra en un lugar.

Esta especie fue fuertemente cazada por su piel, provocando una importante reducción de su número. Actualmente, la población de Tierra del Fuego se encuentra en estado crítico.

En diálogo con FM Master's, Valenzuela, explicó que en Argentina existen dos poblaciones del huillín: una en el Parque Nacional Nahuel Huapi (Bariloche); mientras que la otra está en Tierra del Fuego, que a su vez está dividida en tres subpoblaciones: una en el Parque Nacional Tierra del Fuego, otra en la Reserva Provincial Isla de los Estados y la tercera en Península Mitre.

“Entre 2018 y 2019 hicimos un trabajo conjunto con el Ministerio de Ambiente de la Nación y con la Sociedad Argentina para el Estudio de los Mamíferos, relacionado con la recategorización del estado de conservación de las especies. La población marina que tenemos en la provincia quedó catalogada como de peligro crítico de extinción, por el número de individuos que se estima en la región, de aproximadamente 50”, informó Valenzuela y añadió: “Por eso también surgió la urgencia de continuar estudiando la especie”.



Uno de los sitios que quedaba por monitorear era Península Mitre. En febrero tuvieron la oportunidad de ir para evaluar la población. “En un principio no encontramos signos de presencia, pero cuando empezamos a recorrer las bahías del sur, encontramos su rastro en todas las bahías”, detalló. Esto es una buena noticia, porque reafirma la existencia de la población. El siguiente paso es continuar con los estudios para analizar la condición de tal población.

¿Por qué es importante su conservación? Por un lado, es una especie nativa, es decir, tiene un valor intrínseco, explica Valenzuela. Asimismo, al ser una especie nativa, tiene un valor ecosistémico y ecológico, relacionado con el lugar que ocupan en el ecosistema. En este caso, son depredadores tope, están en lo más alto de la cadena, por lo tanto, son capaces de equilibrar el resto de las especies que se encuentran en el ecosistema.

“En particular el huillín es un depredador tope que conecta el mar, porque se alimenta de crustáceos y peces de los bosques de macroalgas. Lleva esas presas y las comen en tierra, donde, luego realiza sus deposiciones y fertiliza las costas”. Así, sostiene el equilibrio en los bosques de macroalgas, además de conectar el mar con la tierra. “Se los conoce como especies claves, ya que su falta podría afectar seriamente otras especies”, advierte Valenzuela.

En cuanto a los animales que encontraron en Península Mitre son muy importantes, porque sirven como conexión, -forman parte del corredor biológico-, entre las diferentes poblaciones. Principalmente, para que la población de la Isla de los Estados no quede aislada.

La especie no tiene predador natural, pero el actual peligro es la actividad humana como la modificación del hábitat, la presencia de ruidos y de especies exóticas introducidas por el hombre, como el visón americano.

Cabe destacar que la especie también se encuentra en Chile, pero la población que se encuentra en peligro crítico es la del sector argentino.

“Un punto clave es declarar la Península Mitre como área protegida, ya que es el único sitio que todavía no tiene protección legal”, aseguró Valenzuela para FM Master's.

## RÍO GRANDE

## INCENDIOS, ACCIDENTES Y UN HERIDO DE ARMA BLANCA DURANTE EL FIN DE SEMANA

Se produjeron incendios en una casilla deshabitada de la Margen Sur y en un automóvil en la zona de Chacra II. También hubo una intervención por un sujeto de 18 años apuñalado en Chacra 13 y un accidente de tránsito en la zona céntrica.

Un fin de semana con variadas noticias policiales se registró en la ciudad de Río Grande, la mayoría de ellas suscitadas en la madrugada de este domingo.

La primera novedad surgió desde la ex Ruta 3 al 1000 en la que una casilla precaria fue consumida en su totalidad por un incendio que motivó la intervención de Bomberos de Policía y Voluntarios para extinguir las llamas.

Si bien en primera instancia la casilla se encontraría deshabitada, horas después se trabajó en el lugar para hacer la remoción de los escombros con el objetivo de desestimar cualquier otra hipótesis.

Se presume que el propietario de

la vivienda sería Luciano Estrada, quien en la actualidad se encuentra alojado en la Unidad de Detención N° 1.

Más tarde se informó sobre el incendio de un vehículo en Cambaceres al 800. El propietario del auto, un Daewoo Tico, había dejado en marcha el mismo, pero el recalentamiento del motor originó un pequeño ígneo que fue sofocado rápidamente por Bomberos, que roció el sector afectado, sin mayores novedades.

En otro de los llamados a sede policial se constató un joven de 18 años apuñalado en su pierna izquierda, en Mariano Moreno y Cabo San Pablo (Chacra XIII), donde permaneció un grupo de amigos del sujeto.

Por último, el personal policial asistió a Belgrano y Almafuerte, este domingo por la tarde, en función de un accidente de tránsito entre un Fiat Uno y una camioneta Ford Ranger. Bomberos Voluntarios asistió a un menor, quien manifestó dolencias.



### Distribuidores mayoristas

Sucursal Río Grande

Islas Malvinas 2777 - 02964-431480 - riogrande@celentanogroup.com.ar

Sucursal Ushuaia

Héroes de Malvinas 4879 - 02901-436943 - ushuaia@celentanogroup.com.ar

TOLHUIN

## PINTARON UNA ESTRELLA AMARILLA EN MEMORIA DEL PRIMER INTENDENTE

El Intendente de Tolhuin junto al Concejal Matías Rodríguez, familiares de Raúl Pérez y vecinos de la ciudad, homenajearon al Profesor y Primer Intendente comunal de la ciudad pintando una estrella en la RN N°3 Km 3022. Participó la Subsecretaría de Seguridad Vial del Gobierno de la provincia.



“Nos comprometimos con la Campaña de Concientización Vial ‘Estrellas Amarillas’ a trabajar en conjunto y presentar ordenanzas que ayuden a la prevención de accidentes fatales de tránsito”, expresó Harrington.

Las estrellas amarillas se colocan en las rutas y calles como emblema de atención y memoria de las víctimas fatales de siniestros viales.

Además, agregó: “Fue un honor para mí recibir la invitación de parte de la familia. Recordamos a Raúl como un hacedor en la historia de nuestra ciudad y formador de muchos jóvenes tolhuinenses que hoy también lo recuerdan por su gran vocación”, expresó el Intendente Daniel Harrington.

En el lugar estuvieron presentes familiares y amigos del ex funcionario. Su hijo, Mariano Pérez expresó que “tengo una mezcla de sensaciones, mucha emoción y orgullo que se proyecta por dentro. Estoy agradecido a la familia y amigos que pudieron acercarse”.

“Me comuniqué con la referente de Estrellas Amarillas y me di cuenta que estas acciones son necesarias y que hacen falta políticas públicas sobre todo en lo que respecta a la concientización en materia vial” aseguró.

Por su parte, Jorge Pérez, sobrino del ex Intendente dijo que “para la familia es un día importante porque si bien se hace

presente ese recuerdo fatal para nosotros, nos parece sustancial poder aportar desde nuestro lugar y desde la figura que representó Raúl”.

Gladys Bizzozzero, Vicepresidenta de la Red Nacional de Víctimas de Tránsito y referente de las Estrellas en Tierra del Fuego, dijo que “el objetivo principal es recordar a ese ser querido que falleció en ese lugar, y llamar a la concientización y prevención porque de un siniestro no se vuelve”.

“Decirles a los jóvenes y a las familias que se cuiden, no queremos pintar más estrellas amarillas. Lamentablemente en 6 meses en la provincia hemos perdido a jóvenes de entre 19 y 26 años, en hechos evitables”.

Además, personal de la Subsecretaría de Seguridad Vial, volvió acompañar al organismo de estrellas amarillas, donde brindó la seguridad en el lugar. Dicha asistencia es acompañada por personal de la Agencia Nacional de Seguridad Vial y Gendarmería Nacional.

Asimismo destacaron el convenio rubricado entre la Provincia y la Agencia de Seguridad Vial mediante el cual se ofrece asistencia a través del número 149 opción 2. Está destinado a acompañar y asesorar de forma gratuita a las víctimas de los siniestros viales y sus familiares en las instancias posteriores a la emergencia.

#SeguimosConstruyendoFuturo

Con el esfuerzo de todos y todas y una ciudad que planifica mirando al futuro, pusimos en marcha el

### PLAN DE OBRAS 2021/2022.

Un gran reinicio para la actividad económica local y la recuperación del trabajo.



www.ushuaia.gob.ar



más linda

INFUETUR

# NUEVAS LÍNEAS DE FINANCIAMIENTO PARA EL SECTOR TURÍSTICO

El Presidente del Instituto Fueguino de Turismo destacó la decisión del Gobierno provincial de continuar trabajando en la reactivación económica y social, acompañando con programas financieros al sector turístico de Tierra del Fuego.

El INFUETUR informó que se abren las inscripciones para tres programas de financiamientos destinados a MiPyMEs y emprendedores del sector turístico, alojamientos y gastronómicos.

“El 2020 fue uno de los años más difícil para el turismo, donde de un día para el otro la actividad se encontró totalmente parada y sin un panorama claro de lo que vendría en el corto y mediano plazo. Frente a esto el Gobierno provincial acompañó al sector a través del Programa PROGRESO, otorgando más de 630 soluciones destinadas al sector turístico, por un total de 131 millones de pesos” resaltó el presidente del INFUETUR, Dante Querciali.

De esta manera, en esta segunda etapa del acompañamiento financiero para la reactivación económica del sector turístico, el Instituto Fueguino de Turismo lanzó los siguientes programas:

1. Progreso Turismo: cuyo objetivo es acelerar la recuperación económica de empresas turísticas a través de un aporte no reembolsable para financiar costos que se encuentren incluidos dentro de servicios básicos y/o impuestos; alquileres comerciales; servicios de terceros; habilitaciones; salarios, cargas sociales y patronales de empresas, alcanzando en esta instancia a agencias de viajes, prestadores de servicios turísticos, hoteles y gastronómicos (restaurantes, bares y afines).

2. Asistencia al Empleo Turístico (A.E.T.): cuyo objetivo es asistir para el pago de salarios a empresas turísticas con 15 trabajadores o más, alcanzando en esta instancia a agencias de viajes, prestadores de servicios turísticos, hoteles y gastronómicos (restaurantes, bares y afines) por tres períodos consecutivos.

3. Asistencia Particular para Profesionales de Turismo y Ac-



tividades Conexas a la Actividad Turística (A.P.T.): cuyo objetivo es que los beneficiarios puedan dar sostén a sus familias (alimentos y/o medicamentos); pagar servicios básicos, impuestos y gastos de terceros para el desarrollo de su actividad, recibiendo un monto fijo por tres períodos consecutivos.

Cabe destacar que el INFUETUR es el organismo provincial

que recepcionará, analizará y otorgará estos subsidios al sector turístico, todo de manera ONLINE tal como se realizó en el año 2020, sin precisar presentar documentación personalmente. Los interesados podrán descargar los formularios y conocer los requisitos e información necesaria para cada programa ingresando a <https://www.tierradelfuego.gov.ar/subsidios-progreso/>



PUBLICITÁ  
EN  
**TIEMPO  
FUEGUINO**

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino  
[WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM](http://WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM)

**CONTACTATE!**

[publicidadestf@gmail.com](mailto:publicidadestf@gmail.com)

(2964) 422255

CPSPTF

## PRORROGARON LA PRESENTACIÓN DE DOCUMENTACIÓN PARA EL COBRO DE ASIGNACIONES FAMILIARES



La Caja de Previsión Social trasladó el vencimiento de la presentación de la documentación para el cobro de asignaciones familiares correspondientes al final del ciclo lectivo 2019 e inicio y final del 2020 hasta el 30 de abril de este año.

A su vez la Institución informa a sus beneficiarios que para el cobro de pensiones o asignaciones familiares se tomarán como válidos los certificados de alumno regular que sean enviados o reenviados desde una cuenta electrónica oficial de la institución educativa que lo emita a los

correos [mesadeentradas@cpsptf.gob.ar](mailto:mesadeentradas@cpsptf.gob.ar) (en el caso de que la persona viva en Ushuaia u otra provincia) o [mesadeentradasriogrande@cpsptf.gob.ar](mailto:mesadeentradasriogrande@cpsptf.gob.ar) (en el caso que la persona resida en Río Grande o Tolhuin) esta metodología es tanto para el inicio o continuidad de dichos beneficios.

Asimismo aquellas personas que deseen presentarlo en formato papel podrán hacerlo solicitando previamente un turno a los correos ya mencionados o enviándolo por correo postal a Av. Leandro N. Alem 2410, CP9410, Ushuaia.

OSEF

# “NO HAY VACIAMIENTO, LO QUE NOSOTROS QUEREMOS ES TRAER MEDICAMENTOS”

Lo aclaró Mariana Hruby, presidenta de la Obra Social del Estado Fuegoño, en respuesta a las acusaciones de entidades sindicales en cuanto a la adquisición de medicamentos para los afiliados.

Hruby sostuvo que “desde que asumimos, una de nuestras preocupaciones siempre ha sido la provisión de medicamentos para los servicios de nuestra farmacia”, sin embargo advirtió que se está detrás de presuntas “irregularidades” que se habría producido en la Dirección de Compras de la Farmacia de la obra social.

“No hay vaciamiento, lo que nosotros queremos es traer medicamentos para nuestros afiliados y la farmacia y bajo ningún punto de vista hay negociados como sostienen. Nosotros tenemos una gestión transparente y uno de los problemas que tiene la farmacia es la forma de contratación que vienen haciendo de forma irregular y que no es de ahora, sino que viene hace años”, insistió Hruby.

En este sentido, la funcionaria sostuvo que “obviamente que el sistema es burocrático pero también tiene sus formas de contratación para casos de



urgencia. Hemos tenido pedidos de enero del 2020 que han sido tramitados en marzo de ese

año, llegan las autorizaciones en junio y se terminan pagando en octubre. Lo que tiene que entender el afiliado es que una contratación no la hace la Presidenta, sino el empleado que está a cargo”.

“Hay laboratorios que nos reclaman deuda por tres facturas y hablo de varios expedientes en la misma situación. Las facturas están en un cajón de escritorio sin ingresar y sin presentar. Hay laboratorios que reclaman deuda de 500 mil pesos y no nos envían las órdenes de compras que ya están autorizadas”, lamentó la Titular.

Frente a todo esto, “tomamos cartas en el asunto y vamos realizar una compra urgente de todos

los tratamientos para que en una semana estén acá. Esto es una primera etapa y si estas personas que están hoy en las contrataciones no quieren trabajar, va quedar demostrado, vamos a demostrar que una compra con expediente no tiene que tardar 45 días y que se puede hacer en 5 días”, afirmó Hruby.

También Hruby aseguró que “no existe la compra de medicamentos tercerizados, nosotros tenemos convenios con farmacias que, en el caso que un medicamento no llegue, el director técnico o general averigua si ese medicamento se encuentra en disponibilidad para otorgárselo al afiliado y eso las farmacias convenidas nos lo facturan y eso ha generado las deudas”.

PROVINCIALES

## MELELLA ADHIRIÓ AL PROGRAMA DE PLANIFICACIÓN Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL

El Gobernador Gustavo Melella rubricó con el Ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat, Jorge Ferraresi y sus pares provinciales, el acuerdo de adhesión al Programa de Planificación y Ordenamiento Territorial que busca definir, formular y gestionar políticas de desarrollo y ordenamiento territorial, con carácter federal, participativo e incluyente.

Tras realizar la firma el Mandatario Provincial agradeció al Presidente Alberto Fernández por “continuar sosteniendo estas políticas públicas que hablan de un Estado presente; equitativo y con justicia social”.

De igual modo Melella destacó el acuerdo asegurando que “es un gran desafío y en materia de acceso a la tierra en la provincia siempre unos pocos especularon mucho y a través de la ausencia del Estado se llegó a que algunos les fuera muy bien y al pueblo le fuera muy mal”.

“Sabemos que el acceso a la tierra y la vivienda son complejos pero seguiremos trabajando e implementando políticas públicas que revertan esta situación” reiteró.

El programa comprende la promoción de propuestas de Legislación Provincial de Desarrollo Territorial, el Programa de Capacitación y Asistencia Técnica en Planificación y Ordenamiento territorial, el Concurso “Experiencias Innovadoras de Planificación, Desarrollo Territorial y Políticas de Suelo para la Reconstrucción Argentina”, y el Registro Territorial de Suelo Apto para programas habitacionales y proyectos urbanos.

También contempla la formación de técnicos y funcionarios de la administración pública en políticas de planificación y ordenamiento territorial, para mejorar las capacidades de los gobiernos locales y provinciales en la gestión del territorio.

Uno de los objetivos es relevar experiencias aplicadas de políticas urbanas, de instrumentos de gestión de suelo y planificación territorial.

Además, se creará del Registro Territorial de Suelo Apto, para programas habitacionales y proyectos urbanos, con el objetivo de producir y mantener actualizada una base de datos confiable a partir de la evaluación de suelo disponible para el desarrollo de proyectos.



**LINKS**  
apart hotel

Informes: T. (2964) 300242  
Apart Hotel: Jose Hernandez N° 1353

linksaparthotel.com.ar



**Rio Grande**

**+54 9 2964 60-3658**

DEPARTAMENTOS AMOBLADOS  
DORMITORIO, BAÑO, COCINA  
COMPLETA LIVING COMEDOR !!!

SUPER CALEFACCIONADOS!!!  
DESAYUNO INCLUIDO / WIFI-FREE

TE PUEDEN TRAER COMPRAS DEL  
SUPER Y VOS TE COCINAS !!!  
LIMPIEZA Y DESINFECCION DIARIA!

## DEUDA POR COPARTICIPACIÓN

## “SON MERAS ESTIMACIONES QUE DEBIERAN EXPLICAR QUIENES LAS DIFUNDEN”

El subsecretario de Planificación Presupuestaria del Ministerio de Finanzas Públicas, Gianfranco Guardamagna, respondió al planteo por la coparticipación a los municipios. Dijo que en lo que va del año 2021 ya se han transferido a las tres ciudades 1.952 millones de pesos.

Sobre las manifestaciones que aseveran una supuesta deuda de 500 millones de pesos por parte del Gobierno provincial, Guardamagna sostuvo que “hay que entender que hay un procedimiento administrativo que no es automático detrás de cada una de las rendiciones coparticipables”. Asimismo señaló, que este año el monto estimado coparticipable a los Municipios será de más de 11 mil millones de pesos.

En esta línea, el funcionario provincial indicó que “desde la provincia generamos informes de coparticipación semanales, los cuales están publicados en el portal de Gestión Transparente, en los mismos tenemos plasmadas cómo son las distribuciones que se van realizando semanalmente, lo que está arrojando al día viernes pasado un total 1.952 millones de pesos transferidos entre los tres municipios” y precisó “Río Grande lleva recibidos unos 933 millones de pesos, el Municipio de Ushuaia tiene 862 millones de pesos y el Municipio de Tolhuin 156 millones de pesos”.

“Respecto de lo que son las afirmaciones de deuda, son meras estimaciones que debieran explicar quienes las difunden”, remarcó Guardamagna, y prosiguió que “nosotros tenemos una regularidad, una transmisión constante de los recursos de coparticipación,

que a medida que se van registrando, se transfiere”.

Asimismo, subrayó que “para tener un proceso administrativo transparente donde uno pueda registrar correctamente los recursos y generar las transferencias correspondientes, hay que respetar tiempos administrativos” y profundizó que “es un tiempo administrativo que hoy está en un promedio de entre 17 y 24 días, dependiendo del recurso, porque depende si es recurso provincial o recurso nacional, tienen tiempos diferentes, que antes estaba alrededor de los 45 días”.

En relación a esto, el Funcionario consideró que “la verdad es que hemos hecho un trabajo enorme de optimización del trámite administrativo, gracias a que tenemos el expediente electrónico y nos permite trabajar con mucha más rapidez, pero los plazos que tiene la administración para registrar los recursos y después transferirlos no los podemos obviar”.

Al hablar sobre la supuesta deuda, manifestó “el año pasado se han transferido 8.200 millones de pesos de recursos coparticipables, de los cuales 7.500 millones correspondían al año 2020 y unos 600 millones de pesos que correspondían a trámites que no se habían pagado del año 2019”.



A su vez, el Funcionario insistió que “acá se transfiere regularmente” y afirmó que “este año van a ser alrededor de 11.700 millones de pesos, que no es un dato menor”.

“Las deudas que a veces sostienen los municipios, no las tenemos por esos montos ni con esas demoras”, agregó el subsecretario de Planificación Presupuestaria y finalizó que “habría que ver en los muni-

cipios de dónde surgen los números que denotan estos títulos que debemos 500 millones de pesos a cada municipio, porque la verdad es que tenemos los números publicados y sabemos lo que estamos transfiriendo, y no generamos ningún tipo de demora más que el del trámite administrativo y la registración. Los recursos se certifican y se transfieren”.



**PLACACENTRO**  
**OFERTA HASTA AGOTAR STOCK!**  
 Retiro inmediato - apto para cortes

Aglomerado crudo  
 Aglomerado colores varios  
 Mdf crudo  
 Mdf melaminico colores varios

**imcofue**

Más info por Whatsapp:   
 (02901) 15647827



## AGRESIONES AL PRESIDENTE

## MELELLA: “LOS ARGENTINOS NO NOS MERECEMOS ESTOS ACTOS DE VIOLENCIA”

El gobernador Gustavo Melella, expresó su preocupación y repudió las agresiones sufridas por el presidente Alberto Fernández en su visita a las zonas afectadas por los incendios en Chubut.

En diálogo con la señal de noticias C5N, el mandatario expresó su “amargura” por los actos de violencia que se produjeron el sábado por la tarde en Lago Puelo, al sostener que “los argentinos no queremos más la violencia y menos a la figura del Presidente que lo es de todos los argentinos y argentinas. Uno puede tener una idea pensar a favor o en contra de la minería, pero nunca con este nivel de violencia”.

Melella confesó que “no lo podía creer mientras lo estaba viendo” y si bien se mostró respetuoso de las manifestaciones de protesta por los motivos que sean, “nunca debemos aceptar este nivel de violencia”.

“Además -puntualizó-, porque Alberto no fue a hablar de minería sino que a dar ejercer un acto de compromiso y solidaridad con lo que está pasando hoy en Chubut. Fue a estar a un lado de un pueblo que sufre”.

El gobernador fueguino sostuvo que “lo conozco al presidente, no soy amigo de él, pero sé que siempre se pone en el lugar del otro. Le he hablado de cosas de la provincia y siempre se ha puesto en el lugar del otro. No lo ha hecho por campaña; le nace”.

Respecto a las manifestaciones violentas que se vivieron en esa localidad chubutense, Melella puntualizó que “hay mucha responsabilidad de los dirigentes y de los medios de comunicación. Estamos en medio de una pandemia, donde todos los días se nos muere un

argentino una argentina, donde el gobierno nacional ha hecho grandísimos esfuerzos para mantener el empleo. Debemos ser un poco responsables, algunos se han ex- tralimitado”.

En ese contexto, señaló que “ciertos discursos de ciertos dirigentes y medios incentivan a la violencia. Y después nos pasan estas cosas y todos salimos a repudiar, pero mañana alguno la va a estar incentivando. Tiene que haber condena permanente a todos los que incentiven la violencia. No nos merecemos vivir algo como lo que se vivió hoy. Cada uno se puede expresar, pero respetando al otro”.

“Los dirigentes, que estamos en un lugar de servicio, los comunicadores sociales, tenemos que advertir de esto a la población -insistió-. Porque siempre hace más ruido esto; porque hay millones de argentinos que viven en paz, que salen a trabajar o a buscar un empleo, acompañan, entienden la situación, pero hay un grupo que no. Y esto hay que advertirlo”.

Para Melella, lo ocurrido este sábado “no surge de un estado de ánimo simple, surge por un grupo de gente que siempre está sembrando el odio y la violencia. Un sector de la oposición, no todo y esto hay que destacarlo, Cree que se beneficia con estas acciones”.

Habló de una “sectores que llaman permanentemente a una violencia, simbólica, directa, verbal, con lo que sea”, pero “hay que te-



ner un mínimo de conciencia, decir paremos la mano, esto está mal, esto es violento. Cuando vengan las elecciones, que será más adelante, también deberá primar el respeto. Esos que se dicen ser progresistas, son los más conservadores y retró- grados que hay”.

Respecto a la situación en su provincia, sostuvo que “nos preocupa generar empleo y desarrollo porque venimos de cuatro años del gobierno anterior, que vació la industria nacional y de Tierra del Fuego, perdiendo muchísimos empleos”.

Todos tenemos que ser muy responsables en sembrar la calma y la paz social. Ninguna ideología, ningún objetivo personal ni político justifica la violencia, desestabilizar ni jorobar al otro. Nosotros bregamos por mantener la paz permanentemente”.

Finalmente, y consultado acerca de la controversia surgida por la actividad minera en Chubut, Melella expresó que “el gran problema es demonizar una actividad económica o productiva. Se puede hacer bien o mal. No porque se trate de minería significa que se haga mal. Pero tiene que haber una mesa de discusión, hay que sentarse y acordar. La discusión tiene que ser técnica, ni afectiva ni moral. Pasó con la despenalización del aborto: si se discutía desde el lado religioso no avanzábamos; la discusión era sanitaria, técnica. En esto debemos hacer lo mismo. El gobierno sé que lo hace, sienta a las partes y si se aprueba será con todos los controles que tiene que haber para no poder en peligro a la población. Y si no se aprueba, tendrá que ser por razones netamente técnicas, no ideológicas o de egoísmos”.



SINTONIZA

**FM MASTER'S**

USHUAIA FM 107.3

TOLHUIN FM 107.3

RÍO GRANDE FM 97.9

WWW.FMMASTERS.COM

@RADIOFMMASTERS

FMMASTERS107.3

@FMMASTERS

## PROGRESO II

# “LAS LÍNEAS DE CRÉDITOS APUNTAN A CONTINUAR REACTIVANDO LA ECONOMÍA DE LA PROVINCIA”

Así lo evaluó el vicepresidente del Banco de Tierra del Fuego, Daniel Peralta al referirse a las nuevas líneas de créditos lanzadas en el marco del Programa de Recuperación Económica y Social de asistencia financiera en su segunda etapa.

Peralta manifestó que “hemos podido terminar la primera etapa de lo que era Progreso I, donde tuvimos un balance que entendemos positivo, porque hemos atendido la demanda de todos los que han tenido la necesidad de obtener una línea a través de este programa”.

A su vez, precisó que “llegamos a colocar casi 700 millones de pesos en la primera etapa, hemos podido atender a más de 400 empresas, pequeños, medianos y grandes emprendimientos”.

“En esta segunda etapa, que es Progreso II, en el marco del recupero económico social, estamos con créditos bancarios de hasta 10 millones de pesos, con una tasa fija del 22% en las primeras 24 cuotas” continuó el Vicepresidente del BTF, al tiempo que explicó que “esto es gracias a los subsidios que otorga el Fondo Nacional de Desarrollo Productivo y el Ministerio de Producción del Gobierno de la provincia”.

En este sentido, informó que “cuando planteamos el 22% y uno analiza las tasas de lo que se ofrece, hay una diferencia importante. El subsidio tiene que ver con equilibrar esa diferencia de tasas y poder salir con este 22%”.

Por otro lado, remarcó que “hay una cuestión que es muy importante, es que esto está segmentado y apunta a una cadena productiva puntual, que tiene que ver con el comercio, el turismo y los transportes de pasajeros”.

Se hace a través del link del Ministerio de la Producción, donde se están canalizando todas las solicitudes. Tienen que estar dentro de esta cadena productiva. El Banco lo que hace es evaluar si está sujeto del crédito o no.

“Es todo un gran desafío lo que es Progreso II –continuó-, porque también hay una realidad, que los números para muchas de estas actividades en el 2020 no han sido buenos, por la retracción que hubo en la economía, por lo tanto, el número que va a reflejar la declaración de ganancia y sus balances, seguramente, no van a ser muy buenos, pero quiero dar la tranquilidad que, tanto por el Banco como por el Ministerio de la Producción, se los va a atender y se les va a dar respuesta”.

Asimismo, Peralta comentó respecto de Progreso I que “el recupero es importante porque lo que recuperamos lo volvemos a prestar, y eso también es importante transmitirlo a la comunidad”, y subrayó respecto a esto que “el Banco hace



un gran esfuerzo, porque tanto el 22% o el 24% son tasas que no existen, esto es una realidad, y alguien tiene que poner la diferencia. Mucha de esa diferencia, no solo nos acompaña el Estado, también nosotros acompañamos y es importante poder obtener ese recupero para volver a prestarlo y mantener el Banco en equilibrio”.

“Hoy no estamos hablando de ganar plata, porque no deja de ser una unidad de negocio, si bien el enfoque del Banco es transformar

las utilidades en más beneficios, y cuando hablamos de beneficio tiene relación directa con esto, con el tema de las tarjetas de créditos, las 10 cuotas con 10% de descuento para el sector educativo”, agregó.

Además, remarcó que “la comunidad tiene que ser consciente que hay que trabajar y acompañar al Banco de la provincia, porque eso después se transforma en más beneficios para la comunidad y la reactivación de la economía de la provincia”.

## RÍO GRANDE

## PIDEN A LOS VECINOS NO CRUZAR CON VEHÍCULOS POR LA NUEVA BICISENDA

El Municipio de Río Grande solicita a los vecinos y vecinas no circular con ningún tipo de vehículo por la nueva biciesenda que se está construyendo desde la última estación saludable ubicada en el monumento “El Cristo”, hasta metros antes del primer acceso al barrio Altos de la Estancia. Se ruega a la comunidad cuidar de las obras que se están ejecutando en la ciudad esta temporada, las cuales son en beneficio y para el disfrute de cada uno de los riograndenses.





**COOPERATIVA ELÉCTRICA**  
Río Grande - Tierra del Fuego



**FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS**

📍 SARMIENTO 2790  
☎ 421777 Int. 153  
504800  
@ fperez@cooprg.org  
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Debito  
Cheque - Transferencia  
Todas las Tarjetas de Credito  
**1 pago sin interés - 3 pagos con interés**  
Tarjeta Fuguina 3 cuotas s/interés  
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento

PRODUCTOS



**Consulta por las Promo !!!**

## USHUAIA

## INAUGURARON EL PLAYÓN MUNICIPAL DEL BARRIO 60 VIVIENDAS

La Municipalidad de Ushuaia inauguró junto a los vecinos y vecinas del barrio 60 Viviendas, el Playón "Roberto Carlos Pérez". Un espacio que los niños y niñas disfrutaron durante el año pasado y ahora, cobra identidad a través de un sentido homenaje a un vecino del lugar.

Acompañaron el acto la concejala Laura Avila y el concejal Gabriel de la Vega junto a la secretaria de Planificación e Inversión Pública, Dra. Gabriela Muñiz Siccardi, el secretario de Turismo, David Ferreyra, secretaria de Cultura y Educación, María José Calderón, Subsecretario de Relaciones con la Comunidad, Guillermo Navarro, subsecretario de Coordinación de Gestión, Marcelo Matach, la concejala, Laura Avila y el concejal Gabriel De la Vega.

Muñiz Siccardi aseguró que "esta obra se vuelve importante porque hace que los niños y niñas más cercanos al lugar puedan estar contenidos", por eso pidió que "tengan sentido de pertenencia y lo cuiden mucho".

La funcionaria informó que "la obra tuvo una inversión de unos 4 millones de pesos, donde se reali-

zó una base de suelo cemento, se puso el césped, se reforzaron las columnas y tejidos para dejarlo en condiciones, y se colocaron bancos al costado del playón para disfrutar en familia o con amigos".

El subsecretario de Relaciones con la Comunidad, Guillermo Navarro contó que "este playón ya estaba listo para ser inaugurado antes de la pandemia, y a su vez veníamos trabajando sobre las distintas necesidades que tiene el barrio y consideraron oportuno, inaugurarlo ahora que volvemos a una nueva normalidad".

Asimismo, explicó que "el nombre del playón fue consensuado con los vecinos, quienes optaron por llamarlo Roberto Carlos Pérez, porque fue un vecino que estuvo desde el inicio trabajando para el barrio y también fue uno de los gestores para que quitaran



el horno pirolítico que se ubicaba en cercanías de este lugar".

Navarro observó "hemos compartido una verdadera fiesta, como pasa cada vez que inauguramos un

playón deportivo y eso nos da la pauta de que debemos seguir trabajando en esta sintonía junto a los vecinos y vecinas de cada barrio de la ciudad".

## USHUAIA

## TRABAJOS DE SUELO Y CORDÓN CUNETA EN ANDORRA

En el marco del plan de obras de la Municipalidad de Ushuaia para la presente temporada, en Andorra iniciaron los trabajos de movimiento de suelo y construcción del cordón cuneta sobre la calle de acceso Lloncharich.

"Se trata de la obra para la pavimentación de 350 metros más de la calle de acceso al barrio, Lloncharich. Una obra de mucha importancia porque extiende aún más el pavimento que pudimos hacer la temporada anterior, lo que redundará en un gran beneficio para muchos vecinos y vecinas que viven en ese sector de la ciudad", dijo la Secretaria de Planificación e Inversión Pública, Dra. Gabriela Muñiz Siccardi.

"Una vez que tengamos los cor-

dones en ambas manos y con el trabajo de suelo que se está realizando estaremos en condiciones

de proceder a la pavimentación que sumará un tramo de 350 metros en la calle troncal de acceso

que permite llegar a los distintos sectores del barrio", comunicó Muñiz Siccardi.



# Higiene y Limpieza

*Sistema de limpieza industrial y desinfección a vapor de alta presión*

- » Alfombras
- » Colchones
- » Tapizados
- » Salas
- » Vehículos (Interior y exterior)
- » Desengrases de cocinas
- » Servicios a inmobiliarias - hoteles
- » ApartHotel - Oficinas

**Contactanos:**  
2964-612855  
2964-627031  
mvlimpiezarg@gmail.com

Mvlimpiezarg

USHUAIA



## QUEDÓ INAUGURADA LA PLAZA RENOVADA DEL BARRIO ONAISIN

En el marco de la recuperación y puesta en valor de los espacios públicos de uso comunitario de la ciudad, la Municipalidad de Ushuaia inauguró la plaza ubicada en avenida Alem y Cámpora, en el barrio Onaisin.

Fue renovada en su totalidad y lleva el nombre de Antonio Ríos, trabajador municipal y referente vecinal que abogó por la recuperación de este espacio para uso de los niños y niñas.

La obra comprendió la colocación de piso de caucho, juegos nuevos, instalación de cerco perimetral, nueva iluminación, veredas y parquización. La inversión del ejecutivo municipal fue de 10 millones de pesos.

La secretaria de Planificación e Inversión Pública, Gabriela Muñoz Siccardi, manifestó que “tuvimos que esperar para poder concretar la obra ya que nos agarró la pandemia y no la pudimos llevar adelante durante un tiempo”, por lo que “una vez que se habilitó la obra pública pudimos terminarla y hoy es disfrutada por los chicos y chicas”.

La funcionaria detalló que “se puso piso de caucho, se instalaron juegos nuevos, se invirtió en la nueva iluminación, cerco perimetral y veredas, con una inversión de 10 millones de pesos”.

“Este lugar es para los vecinos, les pedimos que se lo apropien, lo usen y la cuiden”, concluyó.

Por su parte, la diputada nacional Carolina Yutrovic destacó que “el espacio fue totalmente renovado como sucede en distintos sectores de la ciudad desde que el intendente Walter Voto definió una política de recuperación y refuncionalización de los espacios públicos”.

“Se hizo un trabajo muy bueno desde distintas áreas de la Municipalidad que permite tener esta plaza que ya está siendo disfrutada por los vecinos, y que se suma al playón deportivo”, señaló, y resaltó que “lleva el nombre de un vecino del barrio que no solo desempeñó su labor como trabajador

municipal y delegado gremial, sino que también fue un referente del barrio y luchó para que este espacio existiera”.

En tanto, la legisladora provincial Victoria Vuoto valoró que la plaza “lleva el nombre de un vecino que luchó mucho tiempo para recuperar este espacio verde, un espacio que fue puesto en valor y renovado en su totalidad” y que “se suma al playón deportivo que también fue recuperado y renovado por la gestión del intendente Vuoto, y de esta manera se formó un centro recreativo y deportivo para uso de la comunidad”.

“El plan de obras del Intendente contempla no solo poner en valor la zona céntrica de la ciudad, sino también todos los barrios”, enfatizó la parlamentaria.

Gabriel de la Vega, concejal de la ciudad, manifestó que “hay que felicitar al intendente Walter Vuoto y a su equipo de trabajo por la inauguración de un nuevo espacio comunitario. Hay un compromiso muy fuerte de la gestión a partir de la premisa del intendente de que haya una plaza en cada barrio”.

“Uno recuerda lo que era este espacio antes y lo que es hoy y es maravilloso, los vecinos están muy emocionados”, enfatizó.

Finalmente, el edil observó que la plaza “lleva el nombre de un trabajador municipal que era un hombre muy comprometido con la comunidad y con sus vecinos”.

Loida Aurora Pérez Pino, esposa de Antonio Ríos, sostuvo muy emocionada que “es un reconocimiento muy lindo porque Antonio luchó mucho por esta placita, para que estuviera como está hoy”.

Recordó que el espacio “había sufrido muchos daños pero él insistió, el intendente Vuoto le dijo que se iba a hacer todo nuevo y cumplió”.

Por último, expresó que “Antonio siempre se preocupó para que los chicos tuvieran un espacio en el que jugar y en el que hacer deportes, y hoy tenemos la plaza y el playón”.

USHUAIA



## LA MUNICIPALIDAD REALIZARÁ UNA JORNADA DE PROCREAR Y OPERATIVO VERANO JUNTO A LA ANSES

Este lunes 15 y martes 16 de marzo, la Municipalidad de Ushuaia llevará adelante el final del Operativo Verano ANSES y junto a la Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Territorial, una jornada en simultáneo de consultas y atención sobre el PROCREAR en el Polideportivo “Augusto Laserre” Cancha 4 de la ciudad.

Las jornadas arrancarán a partir de las 8.30 h, y se extenderán hasta las 14.30 h.

En relación al operativo junto a la ANSES, se podrán realizar trámites referidos a las asignaciones

familiares, la Asignación Universal por Hijo, la ayuda escolar, Progresar y sobre jubilaciones, entre otras.

También se podrá obtener turno para atención en la Unidad Sanitaria Móvil, Zoonosis y Acompañamiento social de la Municipalidad.

Por otro lado, en simultáneo, la Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Territorial se sumará a la jornada para atender consultas referidas al programa PROCREAR, que la Municipalidad cogestiona con el Banco Hipotecario y el programa a nivel nacional.

DEL HECHO  
al trecho  
Información de primera mañana

Lunes a  
viernes de 6  
a 8 AM

www.fmmasters.com

## POLICIALES

## AVANZA LA CAUSA DE ABUSO SEXUAL EN PLENA CALLE

Se trata del caso Andrea De La Vega denunció que fue abusada sexualmente a plena luz del día en Ushuaia. Hoy se realizará una ratificación de la denuncia.

Por Silvana Minue-La joven Andrea De La Vega pasó una situación desagradable al caminar por la calle Onas hace unos días cuando volvía a su casa hace unos días. Según relató en FM Master`s, “alrededor de las 9:15, se me cruza y me dice algo cerca del oído. Se va en dirección contraria, sigo caminando y una cuadra y media, me pasa y me dice un par de cosas. Al rato me cuenta que tenía que ir a trabajar ahí cerca de La Anónima y me hace señas, me grita que hermosa que sos”.

La chica siguió caminando, pero el sujeto seguida “dándole charla” y al llegar a Pontón Río Negro y Virasoro “viene corriendo y me dice “discúlpame te puedo pedir que me llames un remise?, bueno te llamo, le dije y llame a la cooperativa. Ahí me dice “no pará, te puedo dar un beso”. Acto seguido “se tira encima mío y me toca en el glúteo, con la

mano me intenta agarrar de arriba y besarme. Entonces lo empujó y metí una cachetada”. Por lo tanto, comencé a filmarlo con el celular ante la actitud del “tipo que ni se inmutó”.

### Denunciar el acoso

Andrea tomó fuerza y contó lo sucedido en las redes sociales, eschachando al acosador y luego formalizándola denuncia con el abogado querellante Jorge Hernández. Hoy deberá ratificar la denuncia, sumar pruebas y aclarar su testimonio.

Hernández adelantó a TIEMPO FUEGUINO que la causa se encuentra en el Juzgado de Instrucción N°3, la pena que le correspondiera es de “6 meses a 4 años de prisión por abuso sexual” y “desde la representación legal solicitamos la pena máxima” y el acusado ya está iden-



tificado como Víctor Sebastián Guala Bustamante. Además “se ordenó una prohibición de acercamiento y contacto de todo tipo sobre todo porque familiares de él tomaron

contacto con ella para decirle que pare la denuncia”.

El abogado querellante indicó que “el juez Federico Vidal y el secretario Salvador Stratico en un tino solidario y trabajando en conjunto con la víctima, otorgaron la prohibición de acercamiento para con la víctima, medida de protección ante la violencia de género. Mientras que el acusado le pedirá pericias psicológicas para saber si estaba en sus cabales al momento de cometer el hecho”.

Mientras tanto Guala Bustamante continúa libre, pero De la Vega alentó en TIEMPO FUEGUINO a las mujeres que si le sucede una situación similar que “ante la mínima duda de acoso que llamen a la policía y que tenemos que hacer las denuncias!! Que entiendo su miedo, pero ya no nos podemos callar más!”.

## DEPORTES

## CONCENTRACIÓN PROVINCIAL DEL EQUIPO DE DEPORTE ADAPTADO EN USHUAIA

El pasado fin de semana se desarrolló la concentración de los seleccionados provinciales de deportes para personas con discapacidad, con la presencia de atletas de toda la provincia. El referente de la actividad celebró esta posibilidad de unir a todos los participantes y unificar la planificación de entrenamientos conjuntos.

Por Esteban Parovel.- En el marco de las tareas preparatorias para futuras competencias tanto patagónicas, nacionales como binacionales, los combinados provinciales llevan adelante diversas concentraciones deportivas en toda la provincia. Esta semana le tocó a los deportistas provinciales del área de deporte adaptado. Justamente, los atletas fueguinos hicieron básquet, bochas y atletismo, en las instalaciones de la pista municipal Oscar “Cabezón” Oyarzún y en el gimnasio Ana Giró, de las 245 Viviendas.

“Estuvimos este fin de semana con la concentración provincial de deportes para personas con discapacidad, donde pudimos llevar adelante el atletismo, las boccias (las bochas adaptadas) y el básquet sobre silla de ruedas. Estamos muy contentos de poder volvernos a juntar con las tres ciudades y poder ir confeccionando todo el preseleccionado de deporte adaptado”, apuntó Diego Rosales, referente del área de la Secretaría de Deportes de la Provincia.

Rosales además indicó que los trabajos deportivos iniciaron en el mes de enero, “con la realización del campus deportivo. Tuvimos un parate solamente de unos 20 días y luego pudimos retomar los entrenamientos nuevamente. Estamos muy conformes con toda la planificación y cómo

la venimos llevando a cabo”. Asimismo, el encargado de las actividades argumentó que “este 2021 se proyecta distinto al año pasado, pero hay que seguir tomando todos los cuidados y recaudos que demandan la pandemia. Sabemos que están llegando las vacunas, por lo que esperamos en un plazo no muy lejano tener a todos los chicos vacunados y poder darle mayor volumen y rodaje a las competencias”.

“En esta nueva etapa queremos tener el trabajo concentrado en las tres ciudades, que todo sea articulado y por medio de concentraciones provinciales todos juntos, y tener un mismo lineamiento a la hora de llevar a cabo el desarrollo deportivo”, añadió Rosales, acerca de las labores y proyecciones que se vienen orquestando en la órbita del deporte adaptado de Tierra del Fuego.

Las autoridades de la cartera deportiva, tanto provincial como municipal, quienes brindaron su apoyo y colaboración para el despliegue de los atletas provinciales. Al respecto, el profe mencionó: “Estuvo Carlos Turdó, secretario de Deportes de la Provincia, junto a Camilo Gómez, presidente del IMD. Los dos acompañándonos, como siempre. Porque sin su colaboración y toda la logística que demanda la actividad, sería imposible de poder hacerlo. Estamos más que



agradecidos, porque fuera del plano deportivo, además, cada uno hizo su grato aporte para la alimentación y el refrigerio de los chicos. Hay un trabajo en conjunto que beneficia, lógicamente, a todos los chicos”.

“Por lo pronto, solamente, tenemos confirmada la ParaAraucanía, que se va a hacer en el mes de octubre; en el segundo semestre del año. Los ParaEpade, aún no tienen la confirmación, pero de realizarse sería ahí nomás después de Araucanía, hay una intención de hacer los Juegos una semana; hay que aguardar la definición de sede y fecha, que seguramente se dará en el transcurso de este mes; al igual que los Juegos Evita”, aseguró el referente del deporte adaptado fueguino, quien además aseveró que existe una posibilidad de contar con un equipo de básquet que se sume a la Liga Patagónica; “queremos seguir abriendo las propuestas y los abani-

cos deportivos para que más chicos puedan tener acceso a los deportes y al desarrollo personal, que mejore su calidad de vida”.

Por último, Diego Rosales brindó palabras de elogio a los dos deportistas que se tiñeron de celeste y blanco, enarbolando la bandera del deporte provincial en diferentes esferas deportivas: Nicolás Lima, quien recientemente alcanzó la meta deportiva de los Juegos Olímpicos de Pekín 2022 tras su paso por la Copa del Mundo de Eslovenia; y Antonella Limachi, que selló este fin de semana su participación en la concentración de la Selección Argentina de básquet en silla de ruedas, muestra fehaciente del desarrollo deportivo obtenido con esta especialidad en la provincia; “que son un verdadero ejemplo, tanto en la faz deportiva como en su conducta personal, para todos los chicos que tenemos en los seleccionados”.

## TRABAJO

## ACUERDO ENTRE DIGITAL FUEGUINA Y LOS TRABAJADORES

Gracias a la intervención del Ministerio de Trabajo y Empleo del Gobierno de la Provincia se llevaron a cabo una serie de audiencias laborales hasta llegar hoy, a la resolución del conflicto que se registraba en la planta de la empresa Digital Fueguina.

Personal de la cartera ministerial participó de las audiencias de partes, junto al Secretario de la UOM, Oscar Martínez, los delegados por parte de la firma Tecnosur S.A. y Digital Fueguina S.A. en tanto que por la parte empleadora asistieron los representantes de la firma. Las audiencias se desarrollaron bajo la modalidad mixto -presencial y virtual.

Tras varias jornadas de diálogo y cuartos intermedios, a los efectos de poder arribar a consensos y de proseguir las negociaciones entre los trabajadores y la firma Digital Fueguina, se arribó finalmente a un acuerdo que permite mantener los puestos laborales y los derechos de sus trabajadores.

Así, en el día de la fecha en una audiencia programada en el área de Relaciones Laborales en la ciudad de Río Grande, se consiguió un acuerdo entre las empresas Tecnosur S.A. y Digital Fueguina S.A. (pertenecientes al grupo Garbarino) y la UOM Río Grande. El acuerdo contempla la regularización de haberes, el inicio del periodo vacacional, plus vacacional, anticipo de haberes por el mes de marzo.

Al respecto el ministro de Trabajo y Empleo, Marcelo Romero, se mostró satisfecho con el acuerdo ya que "el mismo permite volver a generar certidumbre y lleva tranquilidad a todos los trabajadores de las empresas Digital Fueguina y Tecnosur".

"Para la gestión del Gobernador



Gustavo Melella es un paso más en la premisa de participar en todos los conflictos que sucedan en la Provincia, sean de la competencia del

Ministerio de Trabajo, Nacional o provincial, o no, y favorecer a la resolución a través de diálogo", destacó el Ministro Romero.

## DEPORTES

## GOBIERNO ACOMPAÑÓ EL LANZAMIENTO DE LA VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO



Autoridades Provinciales participaron del lanzamiento oficial de la trigésimo sexta edición de la Vuelta a la Tierra del Fuego que se llevó a cabo en el Museo Municipal "Virginia Choquintel".

El subsecretario de Deportes, Agustín Coto junto al secretario de Enlace con las Fuerzas de Seguridad, José Díaz estuvieron presentes en el lanzamiento de la 37ª Edición de la Vuelta a la Tierra del Fuego.

En ese sentido, el Subsecretario de Deportes destacó el trabajo conjunto entre todos los actores implicados entendiéndolo que "esto permite la realización de este evento ícono y tan representativo para todos los fueguinos".

En el evento, el presidente del Moto Club Río Grande, Gabriel Melogno, agradeció tanto al Gobierno provincial como al municipio para poder realizar la competencia. "Hoy podemos estar realizando el lanzamiento oficial, que es algo muy importante y esperamos que salga una linda carrera, ya todos saben el método de la misma así que esperamos que todo salga bien" destacó.

Luego de los discursos, se hizo entrega por parte de las autoridades provinciales a integrantes de la Comisión del Moto Club del decreto que declara de interés provincial la 37ª Edición de la Vuelta a la Tierra del Fuego que se llevará a cabo el próximo 3 y 4 de abril.

Sobre el final del acto, se procedió a realizar algunas menciones especiales y reconocimientos, y en este caso se hizo entrega de un presente a Alberto Aguilar, además a Gabriel Pérez, Andrés Forestello, a la agrupación "Hermanos del Viento", a los hermanos Walter y Roberto Luffi y a APITUR.

También participaron el intendente de Río Grande, Martín Pérez; el Gerente Ejecutivo de la Agencia de Deportes, Juventud y Cultura, Sebastián Bendaña, y los representantes del Moto Club Río Grande, Gabriel Melogno, Julián González y Mario Palavecino; el coordinador de Selecciones Jonatan Viscusi; como así también Alberto Titín Aguilar, piloto que corrió en todas las ediciones que se vienen realizando hasta la fecha; además de Gabriel Pérez y Guillermina Victoria Induarte.

## DEPORTES

## BATISTA CONVOCA JUGADORES EN SELECCIONADO SUB 23 PARA DOS AMISTOSOS CON JAPÓN



El entrenador del seleccionado argentino Sub '23, Fernando Batista, designó los jugadores que afectará a la gira por Japón para disputar dos encuentros amistosos ante el representativo local, antes de fin de mes.

El técnico albiceleste emitió una nómina de 21 convocados, entre los que figuran mayoría de futbolistas que se desempeñan en el exterior.

La lista completa incluye a los arqueros Jeremías Ledesma (Cádiz, España) y Joaquín Blázquez (Talleres de Córdoba); a los defensores Hernán de la Fuente (Vélez Sarsfield), Kevin Mac Allister (Argentinos Juniors), Nehuén Pérez (Granada, España), Leonardo Balerdi (Olympique Marsella, Francia), Lisandro Martínez (Ajax, Países Bajos), Nazareno Colombo (Estudiantes de La Plata), Alexander

Bernabei (Lanús) y Milton Valenzuela (Columbus Crew, EE.UU.)

Los mediocampistas Santiago Ascacibar (Hertha Berlín, Alemania), Santiago Colombatto (León, México), Matías Zaracho (Atlético Mineiro, Brasil), Lucas González (Independiente), Fernando Valenzuela (Famalicão, Portugal) y Juan Brunetta (Parma, Italia)

Y los delanteros Valentín Castellanos (New York City, EE.UU.), Agustín Urzi (Banfield), Ezequiel Ponce (Spartak Moscú, Rusia), Matías Vargas (Espanyol, España) y Adolfo Gaich (Benevento, Italia).

El representativo sub 23, que se prepara para asumir los Juegos Olímpicos de Tokio, animará dos amistosos ante el combinado local el viernes 26 y el lunes 29 del corriente.

## NACIONALES

# CON MÁS DE 80 VUELOS PROGRAMADOS, REABRE AEROPARQUE

El ministro de Transporte Mario Meoni será el encargado de inaugurar la actividad del aeropuerto Jorge Newbery. Se destaca la extensión de la pista, la instalación de un nuevo sistema de balizamiento y la reforma íntegra de la terminal internacional.

Tras casi un año cerrado por la pandemia de coronavirus y después de una serie de importantes remodelaciones, este lunes se hará efectiva la reapertura oficial del aeroparque Jorge Newbery de la Ciudad de Buenos Aires con más de 80 vuelos programados.

La inauguración será llevada a cabo por el propio ministro de Transporte Mario Meoni y se destacará por la nueva pista, el nuevo sistema de balizamiento y el rediseño íntegro de la terminal internacional.

Para la jornada inicial, quedaron previstos los arribos de cuatro vuelos, procedentes de Neuquén, Bariloche, Salta y Córdoba. Mientras tanto, los días subsiguientes ya quedaron diagramadas salidas hacia Mar del Plata, San Luis y Mendoza y se realizará un vuelo internacional hacia el Aeropuerto Internacional Viru Viru, de Bolivia.

Dado el freno casi total de los vuelos, las autoridades de aeroparque apostaron el 2020 a realizar las medidas de remodelación que puedan mejorar las prestaciones de cara a la reanudación del servicio.

Así, posiblemente la gran novedad de la nueva terminal es la construcción de una nueva pista de aterrizaje



y despegue. La misma amplió sus medidas vigentes, sumó 590 metros de largo y alcanzó los 2715 metros totales de longitud, mientras que se ensanchó unos 20 metros hasta quedar en un total de 60 metros de ancho.

Además, se instaló un sistema de balizamiento categoría III, lo cual permitirá operar ante inclemencias climáticas que antes restringían la actividad en el aeroparque y así se evitarán demoras, cancelaciones y desvíos

de pasajeros.

Otro de los focos de remodelación estuvo puesto en las áreas de arribos y salidas de la terminal internacional. De tal modo, ahora se logró duplicar la cantidad de operaciones y se podrán alcanzar hasta 6 de las mismas por hora.

La remodelación del Aeroparque Jorge Newbery forma parte de una planificación estratégica de obras de

modernización de los aeropuertos de todo el país desarrollada por el Gobierno nacional a través de su Ministerio de Transporte.

Antes del cierre, por la terminal porteña pasaron 920.000 pasajeros en enero del año pasado y 844.000 en febrero y con las nuevas remodelaciones de la pista se permitirán las operaciones de aviones del porte de Boeing 787 y Airbus 330.

## HORÓSCOPO

### Aries

24 de marzo - 20 de abril



*Sería bueno que aprenda y cambie la manera en que enfrenta la vida a diario. Comience a disfrutar de lo que tiene y no se haga tanto problema.*

### Tauro

21 de abril - 20 de mayo



*Anímese y comience a interpretar los mensajes de sus propios sueños. Sepa que esto lo ayudará a conocerse mejor y a que sintonice con su inconsciente.*

### Géminis

21 de mayo - 20 de junio



*Sería bueno que acepte los consejos que reciba de la gente que lo quiere, evite negarse. Sepa que lo ayudarán a cambiar su forma de pensar y actuar.*

### Cáncer

21 de junio - 22 de julio



*Lo más recomendable para esta jornada cuando intente comunicarse con alguien, será que busque un diálogo conciliador sin confrontar a la gente que lo rodea.*

### Leo

23 de julio - 29 de agosto



*Relájese, ya que será una jornada donde su espontaneidad será bien recibida. No deje pasar el tiempo y exprese sus emociones en el momento oportuno.*

### Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



*Durante esta jornada, obtendrá la energía necesaria para poder emprender lo que siempre quiso y no pudo. Vaya detrás del objetivo que más le interese.*

### Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



*Comprenda que utilizar pensamientos claros y desapegados, le permitirá resolver rápidamente todos los problemas cotidianos que está teniendo hace días.*

### Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



*Haga lo posible para desprenderse de aquello que le hace mal a su vida. Elija nuevos rumbos y vivirá una etapa de renovación interna muy enriquecedora.*

### Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



*Seguramente en esta jornada, se le presentará una situación donde deberá buscar una solución inmediata a ese conflicto. Trate de no involucrarse.*

### Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



*Cuando deba dar una opinión de alguna persona, trate de censurar menos y no juzgar a los demás sin conocerlos. Abandone esa posición autoritaria que tiene.*

### Acuario

22 de enero - 21 de febrero



*Intente conservar una sola dirección y ponga toda su energía en lo que realmente quiere. De esta forma, podrá alcanzar lo que desea con rapidez.*

### Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



*Intente pensar en usted. Destínele tiempo para poder terminar esa carrera que hace tiempo comenzó y por diversas situaciones no pudo finalizar.*

# GUÍA DE SERVICIOS

## TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA (02901)	RÍO GRANDE (02964)
<b>Hospital R</b>	<b>Policía</b> 441108
<b>Policía Provincial</b> 107 / 423200	<b>Defensa Civil</b> 103 / 424163
<b>Policía Federal</b> 421773	<b>Bomberos de Policía</b> 100 / 433110
<b>Bomberos voluntarios</b> 422969	<b>Bomberos Voluntarios</b> 422457
<b>Clínica San Jorge</b> 100 / 421333	<b>Comando de Operaciones</b> 101 / 433104
<b>Sumu</b> 422635 / 421333	<b>Policía - Unidad Regional Nte</b> 433101
<b>Defensa Civil Municipal</b> 421721 / 421930	<b>Policía - Unidad de Det</b> 445650
<b>Defensa Civil Provincial</b> 103 / 422108	<b>Policía - Unidad Prev</b> 45023 / 025
<b>Gas Camuzzi (emergencias)</b> 430176 / 422003	<b>Hospital</b> 421258 / 107
<b>Gas Camuzzi</b> 0810 999 0810	<b>Policía Federal</b> 422988
<b>Obras y Servicios S</b> 0810 555 3698	<b>Cooperativa Eléctrica</b> 421777
<b>Dirección de Energía A.C.A.</b> 421401 / 421329	<b>Camuzzi</b> 0810 999 0810
<b>Gendarmería Nacional</b> 433455	<b>Prefectura Naval</b> 422305 / 106
<b>Prefectura Naval</b> 431800	<b>Aeropuerto</b> 420699
<b>Policía Aeronáutica</b> 421245	<b>Aerolíneas Argentinas</b> 430748
<b>Base Naval</b> 435909	<b>Gendarmería</b> 431953
<b>Aeropuerto</b> 431601	<b>Secretaría de Seguridad</b> 427379 / 377
<b>Aerolíneas Argentinas</b> 421245	<b>Grúa ACA</b> 15567403
<b>Municipalidad de Ush</b> 435516	<b>Judiciales</b>
<b>Subs. Municipal de Turismo</b> 422089	<b>Cámara de Apelaciones</b> 443465 / 030
<b>Información Turística</b> 432000	<b>Juzgado</b> 424694
<b>Gobierno de la Provincia</b> 0800 333 1476	<b>Juzgado YPF</b> 443027 / 028
421101 al 105	



## BARCAZA

### HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

### Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

### Twitter:

[https://twitter.com/\\_TABSA](https://twitter.com/_TABSA)

### Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



## FRONTERA

### HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



## COTIZACIONES

### DÓLAR

**Compra**  
\$89,94

**Venta**  
\$96,33

### PESO CHILENO

**Compra**  
\$0,0862

**Venta**  
\$0,787

## FARMACIAS DE TURNO

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
<b>MORENO</b> Tel: 421092 L. Rosso 412	<b>FARMACIA DEL LAGO</b> Av. de los Selknam 104 Tel 02901 492229	<b>JAINEN</b> Tel: 432268 Jainen 152

## CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
 Mínima 4°C Máxima 12°C	 Mínima 2°C Máxima 6°C	 0°C Máxima 7°C	 Mínima 3°C Máxima 5°C





# EDIFICIOS SOLARES

## Fagnano

**OPORTUNIDAD DE INVERSIÓN**

entrega del **35%**  
financiación a **10** años + CAC  
Departamentos de **3** ambientes  
cocheras y bauleras

**ZAPCO**  
GROUP  
zapco.com.ar

**CONSULTANOS PARA MÁS INFORMACIÓN**

☎ (02964) 642424

✉ admin@zapco.com.ar

📍 Oficina comercial en Río Grande: Ruta N° 3 Km 2841 (Frente a Total Austral)

**VIVIR COMO ESPERÁS** CONFORT CERCANÍA EXCLUSIVIDAD



## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.